Cafés à projets transfrontaliers

FRONTIÈRE	France-Allemagne
TERRITOIRE	Eurodistrict Strasbourg-Ortenau
DURÉE	Depuis novembre 2012
PARTENAIRES	Start Hop, Communauté Urbaine de Strasbourg, Maison de l'Emploi et de la Formation de Strasbourg, Eurodistrict Strasbourg-Ortenau
OBJECTIF	Création d'entreprise
ACTIVITÉ PRINCIPALE	Organisation de «cafés à projets» thématiques réunissant entrepreneurs en devenir et chefs d'entreprise pour échanger sur la création d'entreprise dans le pays voisin

EN QUOI CONSISTENT LES CAFÉS À PROJETS TRANSFRONTALIERS ?

Les cafés à projets transfrontaliers ont été initiés en novembre 2012 par Start Hop, une coopérative française de conseil à la création d'entreprise installée à Strasbourg et Offenburg, chargée de la promotion de projets économiques, en partenariat avec la Communauté Urbaine de Strasbourg, la Maison de l'Emploi et de la Formation de Strasbourg et l'Eurodistrict Strasbourg-Ortenau.

Partant du constat que les entrepreneurs français et allemands n'intègrent que très rarement l'autre rive du Rhin dans leurs études de marché et peinent à s'y projeter, il s'agit pour Start Hop de promouvoir la création d'entreprise à l'échelle de l'Eurodistrict Strasbourg-Ortenau via l'organisation de «cafés à projets» thématiques auxquels sont conviés les porteurs de projet, les créateurs d'entreprises et les jeunes entrepreneurs.

Les chefs d'entreprise confirmés y participent également pour intervenir et échanger sur le fonctionnement de la création d'entreprise dans le pays voisin. Start Hop assure l'information des participants sur les ressources disponibles sur le territoire (réseaux, conseillers, clubaffaires, pépinières, etc.).

Depuis l'initiation du projet, huit cafés à projets thématiques se sont réalisés à Strasbourg, Kehl et Offenburg:

- → Financement:
- Comment développer sa clientèle;
- → Implantation;
- Web-marketing et réseaux sociaux, différences et similitudes entre la France et l'Allemagne;
- Speed meeting: partenariat sur l'Eurodistrict;
- 2 Créativité et innovation sur l'Eurodistrict : un entrepreneur, un objet ;
- Entreprenariat étudiant dans l'Eurodistrict;
- Wirtschaftsforum Best practice: les acteurs de l'innovation.

Chaque café à projets compte en moyenne une cinquantaine de participants, à majorité français (68 %), ce qui s'explique par le fort intérêt dégagé par la création d'entreprise dans un contexte de taux de chômage élevé en Alsace, mais aussi de développement des outils de soutien à la création d'activité (couveuses, coopératives, incubateurs, etc.). Les porteurs de projet peuvent être reçus par Start Hop en entretien individuel à la fin de la rencontre pour mieux évaluer leurs besoins (financement, hébergement, etc.) et les rediriger le cas échéant vers les opérateurs correspondants. Des ateliers complémentaires, à nombre de participants plus réduit, ont par ailleurs été proposés afin de compléter les discussions entamées lors des cafés à projets. Un compte rendu est publié pour chaque session thématique sur les blogs de Start Hop (novoeco.info, starthop.eu) et sur le site de la Maison de l'Emploi et de la Formation de Strasbourg.